
 杉田恭之  

質問の件名及び質問の要旨 (質問時間 ) 答弁を求める者  

１ 今後の自治会運営について       （４０分） 

 自治会の起源には諸説ありますが、江戸時代とのことで、現在の

自治会につながる地縁組織の形式になったのは、明治１７年以降と

のことです。 

 日本のことわざに「遠くの親戚より近くの他人」とありますが、

そこには、頼りになる隣人や組織があり、お互い様の精神や、安心

な生活をおくるための人間の知恵がありました。 

現在でもこのように自治会は、生活の場における協働的組織であ

り、同一地区内に住む住民の意思により運営がなされています。 

今までの御縁を重んじた自治会の運営は、現代の少子高齢化の高

波をまともに受けて、役員の成り手不足や退会が後を絶たず、その

運営が窮地に追い込まれています。今後の自治会運営に関する本市

の対応を伺います。 

 

 

 

（１）過去５年間の自治会加入率の推移は。 

 

（２）自治会運営上の課題は何か。 

 

（３）自治会員優待カード（愛称：Sanpo カード）の活用度合いは。 

 

（４）これからの自治会の在り方は。 
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